

LA CORRESPONDENCIA DE ESPAÑA

DIARIO POLÍTICO INDEPENDIENTE Y DE NOTICIAS
ECO IMPARCIAL DE LA OPINIÓN Y DE LA PRENSA

Fundador: D. Manuel María de Santa Ana.

PUBLICIDAD
Los anuncios de todas clases referentes a Bancos y Sociedades, a precios convencionales.
Se reciben en esta Administración y en todas las agencias de publicidad nacionales y extranjeras.
Con arreglo a la Ley, cada anuncio pagará 10 céntimos por espacio de línea.
Toda la correspondencia y giros deben dirigirse al ADMINISTRADOR.
NO SE DEVUELVEN LOS ORIGINALES

PRECIO DE LA SUSCRIPCIÓN
MADRID: Edición de la mañana. 1 Pta. Mes.
PUNTO DE VENTA: 5 Ptas. Trimestre.
ESTRANJERO: 10 Ptas. Trimestre.
ULTRAMAR: 15 Ptas. Trimestre.
Por menor, en estantes de 10 ejemplares.
Redacción y Oficinas: Factor, 7, Madrid.

AÑO LV.—NÚM. 16.872

Madrid.—Domingo 17 de Abril de 1904

Cinco ediciones diarias

ACEITES REFINADOS marca Cruz Roja.

MARRUECOS CONVIENE HABLAR

«En lo que concierne a España, dijo Mr. Balfour, contestando a Mr. Gibson Bowles, que Inglaterra ha estado en constante comunicación con el Gobierno español.»
(Telegrama de Le Journal.)

A la hora presente, y cuando todos los franceses y todos los ingleses saben ya a qué atenerse en cuanto se relaciona con Marruecos, teniendo pleno conocimiento de los derechos y de los deberes de sus respectivas naciones, en virtud de textos oficiales y oficiales, continuamos los españoles sin saber una sola palabra de lo que a España atañe en el asunto.
Si no hubiese sido porque nuestros corresponsales telegrafaron extensamente cuanto sabían del acuerdo anglofrancés, enviando el texto íntegro de los artículos referentes a Marruecos, los españoles no tendrían la menor noticia del asunto, pues el ministro de Estado no se dignó decir una sola palabra relacionada con el negocio.

Francia e Inglaterra entienden la diplomacia de modo muy distinto que nuestros gobernantes, y no han tenido inconveniente alguno en participar a sus súbditos las cláusulas del acuerdo y las incidencias de las negociaciones. En España proceden nuestros diplomáticos y nuestros ministros de otro modo, guardando bajo siete llaves el secreto de cosas que, por desgracia, son públicas en todo el mundo.
Mr. Balfour ha dicho en el Parlamento inglés que Inglaterra ha estado en constante comunicación con el Gobierno español; Delcassé ha afirmado categóricamente que el acuerdo había sido adoptado después de ser conocido por el Gobierno español; y cuando todos hablan, cuando nadie niega, emudece nuestro ministro de Estado e ignora España cuáles hayan podido ser los tratos diplomáticos referentes a Marruecos.

Nosotros creemos que el asunto tiene capital importancia para España, y por creerlo, invitamos a Sr. Rodríguez San Pedro—no es mucho pedir—a que salga de su mutismo y diga a España lo que ya ha dicho a Francia y a Inglaterra sus gobiernos.
El silencio en estas ocasiones es perjudicial, y el Gobierno es el primer interesado en poner en claro lo sucedido, para evitar que alcancen categoría de verdad los rumores que circulan con motivo del acuerdo anglofrancés, asegurando que España se ha excluido voluntariamente del concierto.
Hable el señor ministro, que por hablar no vamos a perder más de lo que ya hemos perdido.

LOS Nihilistas TEMOR EN RUSIA

Paris 17.
El juez encargado de poner en claro las causas de la explosión de dinamita en el hotel del Norte de San Petersburgo, cree, según telegramas que se acaban de recibir, que el muerto, en unión de otros cómplices, preparaba un atentado.
Tal creencia está fundamentada en algunos escritos sin firma que han aparecido entre los escombros.
En los trozos legibles se recomendaba a Kassinoff que tomase habitaciones lo más cerca posible de la estación de Moscú, pues frente al monumento de Alejandro III se celebraría una fiesta en honor de los supervivientes del *Variag*, a la cual concurriría el Czar.

Las últimas noticias dicen que el juez ha ordenado la detención de varios individuos sospechosos de complicidad con el difunto Kassinoff y que la policía está sobre la pista de determinados nihilistas amigos del muerto, que se ausentaron de Petersburgo al tener noticias de la explosión.
R. Blasco.

DESDE ROMA UNA INTERVIU

(DE NUESTRO REDACTOR-CORRESPONSAL)
En el hotel Bellevue pude ayer intervenir a un testigo nada sospechoso de alterar la verdad de los episodios en la guerra ruso-japonesa, por simpatías políticas, una bella y culta señorita suiza, que acaba de llegar a Roma, desde Vladivostok, después de larga residencia en el Japón, para instalar como institutriz en casa de una familia del alto patriciado.
«En el Japón—comenzó la rubia interlocutora—si quisiera la nota patriótica de militares de gallardetes que adornan las calles de las ciudades, nada hace recordar que estemos en tiempo de guerra. Y ¡qué guerra! Las clases elevadas la han querido, porque todo japonés ilustrado está convencido de que sin una grande expansión colonial, el Japón corre peligro de quedar asfixiado en su tierra, demasiado montañosa y corta para alimentar una población que ha llegado ya a 47 millones de habitantes y aumenta cerca de medio millón al año. Pero los inteligentes saben que esta es una guerra grave, de la cual si el Japón saliera mal librado, vendría a quitarse mayores males que de la caja de Pandora: porque la Hacienda se halla en el mismo estado y la derrota militar podría provocar la quiebra y ruina económica.»
«Y tocante a la pérdida de hombres, ¿de qué nadie se preocupa gran cosa?—interrompí yo.—
«Las pequeñas japonesas, de aire sonriente y de apariencia enclenque, son pocas. Cuando la mujer no da hijos ó envejece prematuramente, cada japonés está autorizado, por antigua costumbre, a procurarse una compañera, que toma el nombre de *meccaché*, y que no ocupa un puesto de honor en la familia. Los hombres,

pues, no faltan, ni tampoco mengua su valor para morir como héroes. Esta guerra es popular en el Japón como ninguna otra; pero bueno es hacer observar que para este pueblo, todo tan pacífico y ceremonioso, la guerra no es un espantajo. Todo lo contrario.
El teatro japonés se rige por sólo dos temas que varían hasta lo infinito: armas y amor. Para el japonés, el honor de ceñir espada y batirse por su país, no está demasiado pagado con la vida.
El sentimiento militar parece innato en el pueblo, todavía hoy lleno de respeto para los viejos *samurái*, la casta de guerreros a la que solamente se concedía el honor de llevar dos espadas.
Los trescientos mil y más *samurái* son ahora sustituidos por otros tantos soldados armados y vestidos a la europea; pero el antiguo instituto batallador hierve siempre en todo el pueblo; así que, en el momento presente, el Mikado podría contar con tantos soldados cuántos son sus súbditos hábiles para las armas.
Han salido ya más de sesenta mil para Corea, y se preparan grandes nuevas expediciones; pero es cierto que los que han salido no volverán fácilmente para contar las derrotas a sus familias.
Uno de los generales del cuerpo de expedición ha querido divorciarse de su esposa, antes de ir a bordo, porque, de cualquier modo, no tenía intención de regresar y quería dejar en libertad a su consorte.
Al viejo espíritu militar felizmente se ha unido un sentimiento marino que pocos pueblos europeos podrían ostentar con tanto orgullo.
En los muchos centenares de islas que forman el archipiélago del Japón, pulula una densa población de pescadores que, al igual de los agricultores, procuran el principal alimento del Japón, el cual, como se sabe, vive sobre todo de arroz y de pescado fresco y seco.
Este pueblo de pescadores, avezados a toda fatiga, provee de ambulancias y transportes a la marina de guerra y a la mercante, que hoy, por tonelaje de naves a vapor, está a nivel, si no supera ya a la misma marina italiana.
Una sola Compañía de navegación, la «Nippon Ushen Kadska», que manda sus naves hasta Londres, tiene de capital cincuenta millones, y ahora ha procurado al Gobierno todas las naves necesarias para la movilización militar.
Más que de su ejército, el Japón se vanagloria de su marina. En Nagasaki, Kobe, Osaka, Yokohama y Tokio no hay periódico ilustrado que no consagre una página a ilustraciones marítimas. La guerra naval hierve la fantasía de los dibujantes japoneses, y fácil es ver en la misma página acorazados inmensos y minúsculos torpederos bordados de artillería, y explosiones de torpedos, lanzatorpedos y perforación de corazas.
Cuando llegamos a Kobe reinaba una animación enorme en las principales calles y en el puerto: banderas, músicas, flores a porfía. Acababa entonces de fundar el capitán Boyle, aquel que con tripulación italiana había conducido al Japón los dos buques construidos para la Argentina en los arsenales Ansaldo, de Génova.
Boyle saludaba al Japón después de su viaje triunfal, y el pueblo, entusiasmado, descubría en aquel intrépido navegante la reencarnación de la alianza anglojaponesa. Ofreció el Gobierno un banquete de honor de cien cubiertos, mientras la muchedumbre, apiñada en el hotel Oriental, llevaba en triunfo, sobre carros, dos grandes barcos de cartón (artística reproducción del *Rishin* y del *Kassuga*) entre millares de linternas de múltiples colores.
Los buques hoy más populares en el Japón son estos dos magníficos cruceros, que fueron llamados por el Emperador Guillermo los mejores del mundo, y que no permanecerán ociosos, pues para mediados de abril preparan grandes concentraciones de fuerzas navales y de tropas de desembarque. A pesar de la severísima reserva de los ministerios de Guerra y Marina, parece que grandes fuerzas se reunirán al Norte de Corea para dirigirse después a Manchuria.
No quiero funcionar de profeta—terminó mi amable interlocutora;—pero si Rusia deja aún por algunos meses el dominio del mar al Japón, tendrá sobre sí una guerra mucho más formidable de lo que hasta aquí haya imaginado.»
Juan Barceló.

EN SEVILLA PALACIO INCENDIADO

Paris 16.
El fuego del Palacio imperial comenzó a las diez de la noche, quedando el edificio casi por completo destruido, a excepción de un pabellón anexo, construido a la europea.
El fuego parece que tuvo por causa un accidente, sobrevenido al hacer reparaciones en los caloríferos del Palacio.
Los gendarmes y soldados japoneses tomaron parte muy activa en el salvamento del Emperador y familia imperial y en la extinción del fuego.
Toda la corte se muestra complacida de la conducta de estos heroicos soldados, los cuales también realizaron trabajos para proteger las residencias de los representantes extranjeros.
Estos últimos han hecho presente en la Legación japonesa su agradecimiento a los soldados.
Havas.

ECOS DE SEVILLA

Las señoras católicas han acordado recoger donativos para la coronación de la Virgen de los Reyes, ceremonia que proyectan llevar a cabo, aprovechando la estancia en Sevilla de S. M. el Rey.
Para presidir la Comisión ha sido designada la señora condesa viuda de Casa Galindo, y para tesorera la hermana del arzobispo Sr. Spínola.
Se comenta en los círculos políticos que el vicepresidente de la Diputación provincial haya dimitido su cargo con carácter irrevocable.
Ha tomado posesión de la inspección de primera enseñanza de esta provincia, don Domingo Martínez Benondo, recientemente nombrado para dicho cargo.
Hoy ha sido gratuita la entrada en la Exposición de ganados. Algunos ejemplares de la raza caballar han sido vistos por los jurados en la gran pista.
A pesar de ser la entrada gratis, la desanimación ha sido visible.
Entre los elementos del partido liberal democrático notase conciertos para llegar a una conjunción.
Para ello han celebrado una reunión preparatoria.
La ópera *Hernani*, cantada en el teatro de San Fernando, constituyó un nuevo triunfo para el tenor Carlo Barrera y el barítono Sr. Ancona.
La tiple señorita Leveroni gustó más que la noche de su presentación.
A un tren de mercancías que marchaba por la línea de entronque (afueras de Sevilla) pretendió subirse el niño Jacinto Gómez, con tal desgracia, que cayó a la vía, pasando sobre las piernas las ruedas de varios coches.
En la Casa de Socorro inmediata hubo necesidad de amputar a la infeliz criatura la pierna magullada.
El reparto de premios en la Exposición de ganados originó algunos disgustos entre los expositores que no estaban conformes con las decisiones del Jurado.
El tiempo sigue lluvioso, y esto hace temer que la feria se desluza.
Se ha celebrado en el teatro del Duque el beneficio del primer actor Sr. Talavera, que fue muy aplaudido por el numeroso público que asistió a la representación, y obsequiado con muchos regalos por sus amigos.

se afanan por buscar su regeneración económica, demostrando claramente que por otros caminos van equivocados, pues mientras las clases directoras sean burguesas, el trabajador será el eterno siervo.
Finalmente, Caballero hizo el resumen de los discursos, poniendo de relieve la importancia de estos actos, que tienden a conseguir el abaratamiento de la vida que es el aumento indirecto del jornal.
La concurrencia, que sin duda por el mal tiempo no era muy numerosa, premió con aplausos a los oradores dándose por terminado el acto a las once y cuarto.

EN MACEDONIA

Paris 17.
Comunican de San Petersburgo que el ministro de Comunicaciones, Principe Kiof, volverá a salir el martes para el Extremo Oriente, yendo a Cetina, Braka y otras localidades musulmanas que se han levantado en masa contra los cristianos. Todos los cónsules se han dirigido al vali en nota colectiva, reclamando medidas energéticas.
Se han hecho 42 detenciones.
Un destacamento de tropas será situado en Braka, como guarnición permanente.
De Salónica saldrán hoy dos batallones de tropas turcas para Nitrowitz, por haberse presentado varias partidas griegas en el bilayeto de Monastir.
Una partida destruyó a 18 recaudadores de contribuciones turcos.
Havas.

CONFIRMACION LOS SUBMARINOS

Roma 17.
Recordaré que cuando zarparon de Génova los cruceros japoneses comprados a la casa Ansaldo, se telegrafió diciendo que de su viaje feliz dependía en gran parte el éxito de la guerra, pues llevaban numerosos torpedos y cuatro submarinos desmontados.
Entonces fué rectificada mi noticia, que procedía de fuente autorizada, y no insistí en ello por habérmelo rogado personas interesadas en que no fuese muy divulgada. Hoy se reciben telegramas de Tokio comprobando totalmente mis informes, y es ruego hagáis constar que LA CORRESPONDENCIA fué el único periódico del mundo que dió por mi conducto y en momento oportuno la sensacional noticia, hoy plenamente confirmada.
Los barcos, más que submarinos, propiamente dichos, son sumergibles y funcionan con admirable precisión, pudiendo lanzar torpedos con doscientas libras de explosivo.
Informes fidedignos me permiten asegurar que el Japón tiene más barcos de ese tipo, pues en los cruceros italianos salió personal perito en su construcción para copiarlos idénticamente en los arsenales japoneses, mediante el pago de una prima, que se hace ascender a un millón de liras.
Los sumergibles, como los torpederos *vedettes*, van a bordo de cruceros acondicionados para su transporte, y son lanzados al agua en el momento oportuno.
Juan Barceló.

En el mismo teatro se han estrenado las zarzuelas *Tres de mayo* y *Las corraleras*, siendo protestada la primera y aplaudida la última.
No ha habido mucha justicia por parte del público, porque el mérito de las dos obras es poco más ó menos el mismo, y la música de la primera es digna de mejor suerte.
La compañía de ópera del teatro de San Fernando ha estrenado *Il Profeta*, cuya partitura ha sido admirada.
A pesar de los esfuerzos del tenor Biel, la interpretación no fué más que aceptable.
La contralto Parsi también hizo cuanto pudo, pero el abono continúa sin convenirse.
Generalmente se reconoce que Biel ha perdido los agudos.—SEDANO.

PROHIBIDA LA REPRODUCCION DE LOS TELEGRAMAS Y ARTICULOS DE LA CORRESPONDENCIA DE ESPAÑA A QUIENES NO CITEN SU PROCEDENCIA.

EN MACEDONIA

Paris 17.
Comunican de San Petersburgo que el ministro de Comunicaciones, Principe Kiof, volverá a salir el martes para el Extremo Oriente, yendo a Cetina, Braka y otras localidades musulmanas que se han levantado en masa contra los cristianos. Todos los cónsules se han dirigido al vali en nota colectiva, reclamando medidas energéticas.
Se han hecho 42 detenciones.
Un destacamento de tropas será situado en Braka, como guarnición permanente.
De Salónica saldrán hoy dos batallones de tropas turcas para Nitrowitz, por haberse presentado varias partidas griegas en el bilayeto de Monastir.
Una partida destruyó a 18 recaudadores de contribuciones turcos.
Havas.

CONFIRMACION LOS SUBMARINOS

Roma 17.
Recordaré que cuando zarparon de Génova los cruceros japoneses comprados a la casa Ansaldo, se telegrafió diciendo que de su viaje feliz dependía en gran parte el éxito de la guerra, pues llevaban numerosos torpedos y cuatro submarinos desmontados.
Entonces fué rectificada mi noticia, que procedía de fuente autorizada, y no insistí en ello por habérmelo rogado personas interesadas en que no fuese muy divulgada. Hoy se reciben telegramas de Tokio comprobando totalmente mis informes, y es ruego hagáis constar que LA CORRESPONDENCIA fué el único periódico del mundo que dió por mi conducto y en momento oportuno la sensacional noticia, hoy plenamente confirmada.
Los barcos, más que submarinos, propiamente dichos, son sumergibles y funcionan con admirable precisión, pudiendo lanzar torpedos con doscientas libras de explosivo.
Informes fidedignos me permiten asegurar que el Japón tiene más barcos de ese tipo, pues en los cruceros italianos salió personal perito en su construcción para copiarlos idénticamente en los arsenales japoneses, mediante el pago de una prima, que se hace ascender a un millón de liras.
Los sumergibles, como los torpederos *vedettes*, van a bordo de cruceros acondicionados para su transporte, y son lanzados al agua en el momento oportuno.
Juan Barceló.

RUSIA Y JAPON

INFORMACION TELEGRAFICA DE NUESTROS CORRESPONSALES

Noticias oficiales.

EL PARTE JAPONÉS
Paris 17.
(Por teléfono, de Londres.)
Weekly Dispatch, único periódico que se publica hoy en Londres, por ser día festivo, publica hoy un despacho de Tokio, fecha 16, a las diez de la noche, diciendo que el almirante Togo ha remitido al Mikado el siguiente informe oficial:
«La escuadra japonesa comenzó a bombardear la plaza a la media noche.
«Nuestros contratorpederos echaron a pique a un contratorpedero ruso y estuvieron a punto de capturar otro.
«El acorazado enemigo *Petropaulosk* tocó en una mina submarina de mecanismo automático, que nosotros, con otras muchas, sumergimos con anterioridad al ataque, yéndose inmediatamente a pique, con pérdida de casi todos sus tripulantes.
«Nuestra escuadra reanudó el ataque en la tarde del jueves continuando el fuego sobre Port-Arthur, hasta la una y media de la tarde del viernes.
«Los cruceros *Nisshin* y *Kasuga* han bombardeado durante dos horas el monte en donde están instalados los proyectores eléctricos, obteniendo muy buenos resultados.
«Nuestras tripulaciones solamente han tenido dos heridos leves durante el bombardeo y los navios han sufrido ligeras averías, que pudieron ser remedadas inmediatamente.
«Aun cuando hemos maniobrado en aguas defendidas por torpedos rusos, hemos tenido la fortuna de no sufrir accidente alguno desagradable.
«Redoblo los ataques a la plaza y me felicito en participar que el espíritu en nuestra flota es inmejorable.
El informe oficial no dice nada referente a las averías del acorazado *Poriada*.
R. Blasco-Harry.

Noticias particulares

COMBINACION DE MANDOS
Paris 16.
Telegramas de San Petersburgo dicen que el vicealmirante Donbassoff ha sido nombrado comandante de la flota y puestos rusos del mar Negro en reemplazo del almirante Skrydloff.
Havas.

COMPRA DE SUBMARINOS

Paris 16.
Dicen de Génova, que los dos submarinos que allí se construyeron con destino a la marina inglesa fueron adquiridos por los japoneses y embarcados secretamente a bordo de los buques *Nisshin* y *Kasuga*.
Su aparición tardía en las aguas de Port-Arthur se explica por los diferentes

ENTUSIASMO RUSSO

Paris 16.
Los telegramas de Petersburgo dicen que una multitud enorme se agolpa a las puertas de los cuarteles ovacionando a los reservistas que han sido llamados a las armas y a los que han acudido a pasar revista.
Ha sido acogida con entusiasmo la noticia de haber nombrado a Skrydloff almirante de la flota del Pacífico, pues todo el mundo reconoce su bravura y sus grandes dotes de capacidad y patriotismo.
Havas.

RUMORES DESMENTIDOS

Paris 17.
Telegrafan de San Petersburgo que los rumores alarmantes circulados con relación a las pretendidas noticias acerca de la pérdida de acorazados rusos son infundados.
La noticia, según la cual las comunicaciones entre Port-Arthur e Inkeu estaban interrumpidas a causa de la destrucción de un puente del ferrocarril, es igualmente falsa.
Paris 16.
Se acaba de recibir un despacho de Port-Arthur, diciendo responden por fuego indirecto al bombardeo de los japoneses, y que el ataque de hoy ha durado desde las diez de la mañana hasta la una de la tarde.
Se asegura en esos despachos que dos buques japoneses han sido averiados.
Havas.

416 BIBLIOTECA DE LA CORRESPONDENCIA DE ESPAÑA

cedme el favor de no ocuparnos del porvenir. Vuestro alojamiento en casa de la señora Aubin está pagado por un año, y en cuanto a lo demás, vamos a entendernos.
—Es decir, ¿que hay que hacer todo lo que vos queráis?
—Absolutamente todo.
Marta juzgó que su intervención sería útil.
—Sí, sí, abuela—dijo abrazando a la ciega,—es preciso obedecer a nuestro buen amigo. Es necesario tener confianza en él. No hay que contrariarle en nada. En un libro de cuentos que he leído, hay un hada que protege a las buenas gentes. Magloire es nuestra hada, ya ves, y hay que dejarnos proteger a su gusto. Le pagaremos con cariño.
—¡Ah! ¿Cuánta razón tiene esta querida niña!—exclamó Magloire en el colmo del entusiasmo.
—Querida niña, os obedeceré a los dos—dijo la anciana, estrechando a su nieta contra su pecho.
—Enhorabuena—repuso el manco alegremente,—gracias a Dios que os veo razonable. Veréis cómo las cosas marcharán como sobre ruedas. Continuemos lo que decíamos antes. Estando pagada vuestra habitación por un año, no se trata más que de vuestro sustento y entretenimiento. La comida, la señora Aubin os la proporcionará; ya me he entendido con ella respecto a este punto.
—Pero será preciso pagarla.
—Claro que será preciso pagarla. Pues bien, se pagará.
—¿Con qué?
—Con esto.
Magloire sacó de su bolsillo un portamonedas muy repleto, y poniéndolo en la mano de la ciega, añadió:
—Y os aseguro que hay con qué.
—¿Qué contiene este portamonedas, amigo mío?—preguntó Verónica.
—Contiene el dinero que durante un mes ha ganado Marta.
—¿Ganado?
—Sí, piedad, ganado y bien ganado.
—¿Cómo?
—Dando conmigo la vuelta por los suburbios, donde cantamos acompañándonos con el organillo. Gracias a ella, a su donosura, a su linda voz, al interés que inspira a todo el mundo, las recaudaciones han sido importantes. ¿Sabéis que se han triplicado los ingresos? Si, señora Sollier, triplicado. Es como tengo el honor de deciroslo. Es, pues, natural, es de justicia que partamos los beneficios. Por lo tanto, he puesto su parte a un lado. Yo quería conservarla para más tarde; pero tenemos tiempo por delante para pensar en constituir un dote. He reflexionado, y el resultado de mis reflexiones ha sido que era preciso atender a lo más perentorio. Tengo un plan que creo bueno. Si

LA ORGANILLERA

413

angustia más al dolor que me agobia! Este misterio quiero penetrarlo; es preciso que Verónica hable... y hablará.

Desde la mañana de aquel día, Magloire había tomado todas las medidas necesarias para encontrarse con Marta al mediodía, en el hospital de San Luis, de donde conduciría a Verónica a Saint-Ouen, y la instalaría en el cuartito que había alquilado y preparado para ella en casa de la señora Aubin.
Nos parece superfluo afirmar que en el momento de su llegada al hospital, su decepción fué grande cuando supo que una hora antes un inspector de Seguridad había ido a buscar a la señora Sollier con misión de llevarla al Palacio de Justicia, donde la llamaba el juez de instrucción.
Después de haber dado estos detalles, el antiguo soldado, portero del hospital, añadió:
—Además, volverán aquí, a menos que pretiráis ir al Palacio de Justicia y esperar, en la galería en que los alguaciles os indicarán su salida del despacho del magistrado.
Magloire no vaciló. Le parecía que en el Palacio de Justicia la espera sería menos larga.
El organillero estaba, pues, sentado con Marta, precisamente en frente de la puerta del despacho de Daniel Savanne, en uno de los bancos de madera que guarnecen la galería, cuando vio a Enrique Savanne, a quien reconoció, pasar corriendo, con aspecto, desencajado, y precipitarse como un loco en el despacho de donde salieron algunos minutos después, Roberto Verniere, Claudio Grivot y Prieur.
Estos se alejaron, hablando con animación, sin aperebrir el manco y su pequeña compañera.
Un instante después, Verónica apareció a su vez, conducida por el secretario del señor Savanne.
Magloire y Marta salieron al encuentro.
—Aquí estamos nosotros, señora Sollier—dijo Magloire, mientras que la niña saltaba al cuello de su abuela.
La ciega dió las gracias al secretario, tomó el único brazo del manco, y conducida por éste llegó hasta el carruaje que iba a llevarlos a Saint-Ouen.
Magloire tenía prisa por saber lo que acababa de pasar entre el juez de instrucción y Verónica.
Durante el trayecto la interrogó, y ella le puso al corriente de lo que nuestros lectores saben ya.
La fortuna de la niña estaba definitivamente perdida, puesto que se acababa de recibir la siniestra noticia de la muerte del capitán a su navio

COSAS DE TEATROS

EL ESTRENO DE ANOCHÉ.

El estreno de anoche fué en Estalva, la obra estrenada La torera, los autores del libro Antonio Paso y Ramón Asensio Más, el de la música el maestro José Serrano.

El cuadro segundo, que representa un tendido de la Plaza de Toros, es un cuadro, un gracioso cuadro de teatro, lleno de gracia, de observación, de verdad. Los mismos personajes se corresponden a otro de teatro, de una originalidad muy rara en el género chico, y creo que por sí solo bastaría para dar larga vida a este ensayo satirico de los Srs. Asensio y Paso.

En cuanto a la interpretación, desde luego hay que hacer la excepción del Sr. Casals, el cual, sin ser su trabajo cosa mayor, es actor de indudables condiciones. La Sra. Fons estuvo, como siempre, guapísima. El señor Lamas, medianillo en el primer cuadro y bastante acertado en el segundo. Y los demás pasaron inadvertidos.

LA BARTET A LA ZARZUELA

A Dios gracias, esta vez va de veras. Quiero decir que ahora, al anunciarse una compañía extranjera, no los periodistas podemos hacer, ni por referencias ni por bondad de carácter, sino con conocimiento de causa, en gran parte por lo menos. Ya no será Sada Yacco, como se pareció en escena, después de tanto bombardeo y cuando ya la vimos, el mismísimo almirante Togo haciendo comedias. Ni será Coquilin con sus criados en plena pantomima. Ni George de Leblanc con otros afeitados, haciendo el polvo a Mesterlinch. Ahora sabemos que, cuando menos, viene al frente de la compañía nuestra ilustre conocida Mmo Bartet, actriz que para algunos, y para mí entre ellos, nada tiene que envidiar a las mejores que por aquí pasaron, y Sarah Bernhardt, Leonor Duse y madame Réjane pueden llamarla hermana. Madame Bartet entusiasma al público madrileño hace dos años, tanto en las modernas creaciones de Mmes como en los modernos dramas de Donnay y Lavedan.

M. Le Bargy, que nos pareció excelente actor, no logró convencernos en el mismo grado. Ahora no vendrá Le Bargy, sino M. Duffos, otro sociétaire de la Comedia Francesa. Como no le conozco, me reservo el juicio.

A la Bartet, á esa sí, ya sé lo que vale y la recomiendo con toda la alma.

Las funciones darán en la Zarzuela y serán únicamente dos, en la noche del 23 y en la del 27.

Las obras elegidas, que también conozco, son dos joyas del teatro contemporáneo. L'autre danger, de Donnay, que vi representado en italiano á Teresa Mariani en Barcelona, y Le dedit, de Paul Hervieu, que ha formado, con Antonette Sartre y La Sorcière, los grandes éxitos de este invierno en París.

Ahora falta, y yo lo espero del buen gusto y agradecimiento al público madrileño que tiene el Sr. Rato, que los compañeros de Msd. Bartet pongan las obras como la escena madrileña merezca.

DESPUES DE LA GUERRERO

Después de Luis XV el diluvio, y después de la Guerrero el Sr. Hompanera.

Si diéramos la noticia en esta forma, diciendo que el Sr. Hompanera vendrá al teatro Español, claro es que parecería broma.

Bueno es, pues, advertir que no vendrá por se, sino por accidentes.

Quiero decir que será un pretexto para que veamos algunas obras que son representadas frecuentemente con aplauso en todos los idiomas menos en castellano. Ya es, pues, hora de darnos á conocer aquí. Hágase, pues, el milagro y hágase el diablo, y esto, naturalmente, no es llamado diablo al señor Hompanera, á quien no se le puede decir que sea mejor ni peor que otros muchos que pasan sin protesta.

Además, en la compañía vendrá un actor de tanta autoridad como Donato Jiménez,

quien ya estuvo otras muchas veces en el Teatro Español, por derecho propio. Y vendrá también la escuadra Mesa y Enriqueta Palma, dos actrices discretas, con Luis Reig, actor modesto y estimable.

Pondrán en escena La Tosca y Macbeth. La presentación será decorosa, y los precios muy baratos.

El empresario será el marqués de Premio Real, que tiene el natural deseo de que su compañía pase por Madrid, como todas van pasando.

Claro es que esta temporada, que durará un mes, no está á la altura del Teatro Español. Pero si los modestos artistas dan á conocer Macbeth á quienes aún no lo hayan saboreado, ya podrán tener la conciencia tranquila de haber suplido con su noble deseo lo que falta á sus facultades y á su experiencia.

CARAMANCHEL

EN EL IRICO

Anoche debutó en este elegante teatro la Compañía artística que dirige el notable ilusionista y prestigiatador italiano Cesare Watry, conocido ya en Madrid por haber trabajado hace años en la Comedia y en el Moderno.

En la función, que se componía de cuatro partes, trabajó en lucimiento miss Delia Watry, esposa del director de la Compañía, siendo muy aplaudida por varios juegos de manos, los cuales ejecutó con suma habilidad y limpieza.

Cesare Watry hizo algunos juegos de escamoteo con singular rapidez y perfección, oyendo muchos aplausos al terminar su trabajo.

El matador moviciclista Félix Wigo que tomó parte en el espectáculo fué también aplaudido por los difíciles ejercicios que ejecutó.

El éxito de la noche lo obtuvo Cesare Watry con la presentación de la La cámara amarilla, en la que aparecen y desaparecen á la vista del público varias personas.

El público premió con grandes aplausos al conocido prestigiatador, por la novedad y precisión de las desapariciones de los artistas colocados en la mesa donde tienen lugar las experiencias.

El decorado, que pertenece á la Compañía, es bonito y adecuado á la clase de espectáculo á que se destina.

El teatro casi lleno, siendo de esperar por lo interesante y variado del programa de la función, que la tournée artística de Cesare Watry por España, le proporcione buenos rendimientos, si es acogido en todas partes como lo fué anoche por el público madrileño.

EL "ABUELO," EN VALENCIA

Acaba de estrenarse El abuelo con un éxito colosal.

Fuertes estubo eminentísimo y fueron ovacionados las Sras. Arzávalo y Abad y el señor Colón.

El decorado era nuevo y magnífico.—EL CORRESPONSAL.

TIRO DE PISTOLA

UN CONCURSO

La Revista Artes y Sport, que dirige el señor marqués de Alta villa, abre dos concursos interesantes, que los amantes de tiro de pistola, apuntando y á la orden de mando, que se verificarán en los Jardines del Buen Retiro; el primero comprenderá los días de 1.º de abril al 15 de mayo, y el segundo, desde el 16 de este mes hasta el 30 de junio. He aquí las bases:

1.º Estos concursos son libros para señoras y caballeros. 2.º Los cartones de cada concurso irán numerados y sellados y con arán dos pesetas cada uno. 3.º El número de disparos serán siete sobre cada cartón, á 16 metros de distancia. 4.º Será vencedor aquel que haga mayor número de puntos en los siete disparos, siempre que, por lo menos, haga dos blancos en la diana ó punto blanco de la mancha. 5.º Para los efectos del recuento de puntos se entenderá que la diana vale seis, seis el círculo negro del centro, cinco la primera línea subsiguiente, etc., etc. 6.º En caso de duda acerca de dos cartones por parte del Jurado, que no numeramos oportunamente, los empates se disputarán el puesto que se discute en tres cartones por cada parte, siendo vencedor el que haga mayor número de puntos. 7.º Las pistolas que se admitirán serán las rayadas de calibre 12 ó 14 milímetros, pudiéndose emplear las de tiro ó las que los concurrentes presenten en las condiciones indicadas; pero siempre armas en que no se emplee el cartucho metálico, sino la carga ordinaria del calibre 450. 8.º Los encargados del tiro cuidarán de que nadie pueda faltar á las condiciones de seriedad y lealtad que este sport requiere, y el Jurado resolverá todo aquello que no esté previsto en este reglamento. 9.º Los primeros premios para ambos concursos son 50 pesetas y medalla de oro á cada uno, y los segundos 150 pesetas y una medalla de plata á cada uno.

Además se concederá un diploma de gran premio, si un mismo individuo gana los dos primeros puestos de los concursos, haciendo en este caso una sola medalla más importante.

EN CORUÑA

LOS LIBERTARIOS

Coruña 16.

Hoy se ha repartido con profusión una hoja, impresa en papel rojo, convocando á un mitin de propaganda libertaria que se celebrará mañana en el teatro.

El texto va dirigido á los obreros coruñeses, redactado en tonos sensatos, excitándoles á oír la palabra de quienes no piden dinero directa ni indirectamente, ni voten por erigrise en jefes libertadores, que son después tiranos.

En el tren mixto de hoy llegaron los propagandistas madrileños Antonio Ojeda y Francisco Sola, recibiendo las Comisiones de los Centros anarquistas y muchos significados ácratas.

Acudió una pareja de Orden público. Los recién llegados dicen que no dieron el mitin en Valladolid por las muchas trabas que encontraron á consecuencia de la abrumadora influencia de Maura en aquella localidad.

El gobernador ha autorizado el mitin después de consultar con Madrid. No hablarán más que Ojeda y Sola, presentándoles el presidente, José Sanjurjo, leader del anarquismo coruñés.

No tratarán del atentado contra Maura, porque Ojeda lo reputa como un acto individualista, que en nada perjudica á las ideas del partido, de igual modo que no perjudica á la Religión el atentado del cura Merino.

Los libertarios se muestran animadísimo, evidenciándose que están en pugna con los republicanos y socialistas y que desean consagrar su predominio con el acto de mañana.

Se han adoptado discretas precauciones. El correspondal.

UN LIBRO

Bien haya quien á los suyos se parece, he dicho espontánea, casi inconscientemente, al concluir la lectura de un libro en cuya portada aparece escrito: "Cuidados que merece un enfermo, por D. Joaquín Pi y Arsuaga, Licenciado en Medicina y Cirujía."

Pequeño por su extensión (110 páginas en 8.º); grande, muy grande por su finalidad, el libro de D. Joaquín Pi y Arsuaga es digno por muchos conceptos de quien, con el nombre del ilustre, del inolvidable Pi, ha heredado su nobleza de alma, su modestia no afectada, su altruismo sincero.

Bien honra el distinguido médico la memoria de su padre dedicándole el libro en esta forma, tan sencilla como elocuente: "Esta obrita, en proyecto, mereció tu aprobación; grande es hoy mi pesar viendo que, realizada, no pueda ya recibir los honores de tu censura."

Si, como suele decir el vulgo, el ilustre Pi levantara la cabeza, aplaudiría de todo corazón la obra de su hijo, estimulándolo con su parabién y sus consejos para proseguir por la senda emprendida.

Cuidados que merece un enfermo es, como su título indica sobradamente, una colección de prudentes y saludables consejos para los que hayan de cuidar, ya por exigencias de la profesión, ya muy especialmente por requerimientos del cariño, á los enfermos.

Advertencias muy atinadas y al alcance de todos, hacen de la obra lo que podría llamarse brevariario del enfermero.

Este libro, de suma importancia, de verdadera e imprescindible necesidad, es, vuelvo á decirlo, un buen libro, y es además una acción buena. Por tal trabajo merece parabienes el médico y muchas bendiciones el filántropo.

Unos y otros le envía desde aquí, A. SANCHEZ PÉREZ.

Congreso Nacional de Ganaderos.

ca á todos aquellos que se interesen por el fomento de la industria pecuaria para que asistan al Congreso que se celebrará con sujeción al reglamento y estatuto de temas publicados por dicha Asociación.

Podrán tomar parte en las deliberaciones de dicho Congreso: Todos los que satisfagan contribución en concepto de ganaderos. Los ingenieros agrónomos. Los profesores veterinarios, y Las personas que, á juicio de la Presidencia, reúnan las condiciones especiales y no se hallen comprendidas en las categorías anteriormente expresadas.

Los temas serán los siguientes: Cuestiones de carácter general; ganadería caballar y mular, ganadería lanar y cabrio y ganadería vacuna y de cerda.

DE PRESIDARIO A MARQUÉS

Viaje de boda... al presidio

En Le Journal llegado hoy leemos un telegrama de Clermont-Ferrand, que reproducimos por tratarse de un caso curiosísimo.

En la prisión central de Riom hallábase actualmente un individuo llamado Moises Gouchoux, de treinta y siete años, que cumplía una condena de trece meses de prisión, que le impuso por robo el Tribunal correccional de Poitiers.

Esta individuo, sobre el que pesan nueve condenas, es un malhechor peligrósimo. Sábese (aunque no se tienen detalles precisos acerca de las circunstancias y origen de estos amores) que el condenado Gouchoux va á contraer matrimonio en breve plazo con una señorita llamada Eleonora Koermel de Koermel, de cuarenta años de edad, natural de Campos (Brasil), hija del marqués Jorge Maria Corintin Pendu de Koermel y de Enriqueta Lambert.

Gouchoux forma parte de la próxima expedición de condenados que el Estado envía á la Guyana. Es hombre de figura simpática, elevada talla, moreno y de aspecto decidido. Su prometida habita en París, calle de San Sebastián, y le escribe casi todos los días.

Para salir á contraer matrimonio el día de la ceremonia, dejará el uniforme de los reclusos en la cárcel. Los agentes y los guardias de la prisión servirán de testigos del enlace.

Eleonora de Koermel se propone acompañar al condenado, su esposo, á la colonia penitenciaria, donde será destinado. Esta singular unión está siendo en Riom objeto de todos los comentarios.

PROVINCIAS

Cadáver sin identificar. — Las elecciones de Segorbe. Las olas han arrojado á la playa, frente á Benicarló, el cadáver de un hombre en estado de descomposición. Por los vestidos se supone ser el de un pescador.

Avoy llegó al distrito de Segorbe el magistrado del Tribunal Supremo D. Pascual Domenech, que aspira á la reelección. También se encuentra en dicho distrito el contrabandante Sr. Domenech. D. Juan Navarro Reverter, hijo del ex ministro D. Juan, el cual ha representado al distrito en el Congreso diez y siete años seguidos.

La actual elección promete ser muy reñida, teniendo en cuenta que el Sr. Domenech, se presenta con carácter ministerial, lo votarán los republicanos, y al Sr. Navarro Reverter, liberal democrata, los ministeriales.

La ventaja, por ahora, la lleva el Sr. Navarro Reverter.—PREZ.

Alegria general.

Orense 16. El telegrama dirigido al alcalde por el director general de Obras públicas, comunicándole haber sido resuelto en sentido favorable el expediente formado para proceder á las reformas de la calle del Progreso, ha causado júbilo general.

Encantados por todos las gestiones llevadas á cabo por el Sr. Espada, á quien debease Orense goce de una concesión tan importante para su embellecimiento.—CREZ.

Correo de Cuba.

Cádiz 16. Hoy sábado á las siete ha llegado á este puerto el vapor correo Cadix, procedente de la Habana y de Nueva York, sin novedad.—CH.

Salve en el Pilar.

Zaragoza 16. En la capilla del Pilar se ha cantado una salva en acción de gracias, con motivo del atentado contra Maura.

Entre la concurrencia había muchas señoras. También se veían algunos conocidos conservadores.—FONDEVAL.

Noticias de Asturias.

Oviedo 17. El Ayuntamiento acordó hoy que constara en acta el sentimiento general que ha

producido la muerte de la Reina doña Isabel II, y protestar del criminal atentado contra el Sr. Maura.

—Hoy se celebrará en el Casino un baile en obsequio de los profesores y alumnos de la Academia de Artillería que vinieron á Trubia á hacer prácticas.—PEÑA.

Festejos veraniegos.

Coruña 17. El Jurado designado por la Sociedad Liga de Amigos de Coruña, para premiar el mejor programa de festejos para el verano próximo, ha concedido la recompensa á D. Eugenio Charry. Se han presentado 31 proyectos.

El escultor Querol ha escrito á la Junta organizadora de la suscripción para levantar una estatua en la nueva zona del puerto al difunto hombre público D. Aureliano Linares Rivas, ofreciéndose á hacerla sin retribución alguna, por gratitud al finado.

La propuesta de Querol se ha aceptado con entusiasmo. La lista de suscripción asciende á 30.000 pesetas.—CORRESPONSAL.

Causa célebre.

Málaga 17. Aumenta la expectación con motivo de la vista que se celebrará mañana á causa de la muerte de la infanzonada señora doña Concepción Jaén, que en la madrugada del 15 de marzo de 1903 apareció muerta de un tiro de bala en un carro de mano que había en la puerta de la fonda La Perla.

Asegúrase que horas antes el marido la había maltratado de un modo horrible, exigiéndola que se suicidara y haciéndola firmar un escrito en que declaraba que ponía fin á su vida.

Créese que después de esta escena el marido la asesinó. La desgraciada señora estaba en estado interesante de ocho meses. El crimen reviste verdadero misterio.—MOLERO.

Mitín obrero

Cartagena 17. Una Comisión de obreros libertarios andaluces acaba de celebrar un mitin de propaganda en el Teatro Circo.

Los oradores pronunciaron fogosos discursos contra el Congreso, aconsejando á los trabajadores que huyan de los partidos políticos. Asistieron 1.500 personas, siendo el orden completo.—BARBA.

Sucesos.

Riña y herido. Dos sujetos, llamados Ricardo García López y Leonardo Simiedo González, rieron ayer mañana en la taberna establecida en el número 2 de la calle de Lavapiés, resultando el primero con una herida en la cabeza, que le causó con un palo su contrario.

El herido fué auxiliado en la Casa de Socorro de la Inclusa, y el agresor puesto á disposición del Juzgado de guardia.

Atropello.

Avoy tarde ha sido atropellado en la calle de Felipe IV, por el carro que guiaba, un carrero, el cual resultó con varias contusiones graves.

El herido fué auxiliado en la Casa de Socorro respectiva.

Intoxicación.

Los médicos de la Casa de Socorro de Chamberi auxiliaron anoche en la calle de la Palma, núm. 18, principal, á un sujeto llamado Gervasio Crespo, el cual sufría una fuerte intoxicación por haber bebido leche en malas condiciones.

Esta mañana se recibió aviso en el Juzgado de guardia, participando que el señor

Crespo había fallecido á consecuencia de la intoxicación sufrida.

Quemaduras graves. En la Casa de Socorro del distrito de La Latina, fué asistido ayer un niño de trece meses, llamado Constantino Pérez Morán, el cual, hallándose en el domicilio de sus padres, calle de Toledo, núm. 118, piso tercero, tuvo la desgracia de que la cavera encima un puchero con agua hirviendo, produciéndole varias quemaduras graves en el antebrazo y brazo izquierdo.

Incendio.

Anoche se declaró un ligero incendio en la fábrica de jabón establecida en el número 6 de la calle de San Joaquín, siendo sofocado á los pocos momentos.

Riña entre panaderos.

Anoche riñeron en una taberna establecida en la Cava Alta, número 23, tres panaderos, llamados Vicente Pérez y Pérez, Manuel Vivero Rodríguez y Diego Salgado Hurtado. Este último agredió con un bastón de hierro á sus dos compañeros de oficio, produciendo á Vicente la fractura del brazo izquierdo, y á Manuel una herida grave en la frente.

Los heridos fueron auxiliados en la Casa de Socorro de la Inclusa. Vicente Pérez fué trasladado al Hospital Provincial, y Manuel Vivero á su domicilio, paseo de la Dirección, número 14. (Teléfono.) Diego Salgado fué detenido por un guardia de Seguridad y conducido al Juzgado de guardia.

Por llevar la cara sucia.

José Cano y Ángel Iglesias asistían como alumnos á las clases nocturnas de la Escuela de Artes y Oficios situada en la calle del Fúcar y anoche tuvieron una cuestión ambos muchachos, resultando herido en la cara el segundo.

El mencionado Carmona presta sus servicios en una carbonería, y por asistir á la hora debida á las clases, no se lavaba la cara, presentándose siempre con ella tiznada, lo cual provocaba constantes burlas entre sus compañeros.

Anoche subieron de pronto las cuchufleas, distinguiéndose en insultarle Ángel Iglesias, y cansado ya José Cano sacó una navaja de pequeñas dimensiones, infringiéndole con ella una herida. El agresor fué detenido.

Intento de suicidio.

En la calle de la Esgrima, número 5, tercero, casa de dormir, intentó ayer mañana suicidarse un sujeto, arrojándose para ello desde una ventana al patio.

Conducido por varios vecinos á la Casa de Socorro de la Inclusa, los médicos le apreciaron varias heridas graves en distintas partes del cuerpo.

El Juzgado de guardia, á quien se dió cuenta del suceso, se personó en el benéfico establecimiento donde tomó declaración al desesperado sujeto, el cual manifestó que había atentado contra su vida por carecer de recursos.

Contra un cómico.

En el Juzgado de guardia se presentó esta mañana una denuncia por un alquilador de pianos, contra un cómico, hijo político y sobrino de un gran actor ya fallecido.

Según manifestó el denunciante, entregó al mencionado cómico un piano en concepto de alquiler, y el denunciado le empujó en 500 pesetas.

Por orden del juez compareció el aludido cómico, el cual no negó el hecho denunciado, afirmando no haber sido el quien realizó la pignoración, sino su madre política.

La causa pasó al Juzgado correspondiente, donde se pondrá en claro si el culpable es el yerno ó la suegra.

VIAJE DEL REY

En la España industrial.

Barcelona 16. La visita á la España industrial ha resultado verdaderamente interesante.

Todo el barrio donde está enclavada la fábrica ofrece animado aspecto, siendo muchos los balcones que aparecen adornados. También lo está la fábrica, con bastante gusto.

En ella había esperando al Rey muchas señoras de la buena sociedad catalana. Cuando llegó á la fábrica el Rey, acompañado de Maura, ambos fueron vitoreados por el numeroso público que se agolpaba junto al edificio.

El Sr. Maura se quedó en el despacho del gerente, mientras el Rey Don Alfonso XIII visitaba detenidamente todo el amplio local de la España Industrial.

Los obreros, abandonando el trabajo tan pronto como el Rey se retiraba de los talleres, se presentaron á las ventanas para acallar el ruido.

En la presencia del Rey se estampó un pañuelo con el escudo de España y una expresiva dedicatoria.

Una Comisión de obreras tejedoras entregó al Monarca una canastilla, dirigiéndole una corta salutación.

Otros obreros arrojaron flores al paso del Rey. Cuando abandonaban el edificio, algunos señores ovacionaron á Maura, oyéndose vivas al energético gobernante.

Desde allí la regia comitiva pasó á visitar el Ateneo Hostafranche de Sans siendo aclamado el Rey durante todo el trayecto.

Un grupo intentó hacer una manifestación exhibiendo una bandera blanca con el lema de Pan, trabajo, justicia.

Barcelona 16.

La visita á la España industrial ha resultado verdaderamente interesante.

Todo el barrio donde está enclavada la fábrica ofrece animado aspecto, siendo muchos los balcones que aparecen adornados. También lo está la fábrica, con bastante gusto.

En ella había esperando al Rey muchas señoras de la buena sociedad catalana. Cuando llegó á la fábrica el Rey, acompañado de Maura, ambos fueron vitoreados por el numeroso público que se agolpaba junto al edificio.

El Sr. Maura se quedó en el despacho del gerente, mientras el Rey Don Alfonso XIII visitaba detenidamente todo el amplio local de la España Industrial.

Los obreros, abandonando el trabajo tan pronto como el Rey se retiraba de los talleres, se presentaron á las ventanas para acallar el ruido.

En la presencia del Rey se estampó un pañuelo con el escudo de España y una expresiva dedicatoria.

Una Comisión de obreras tejedoras entregó al Monarca una canastilla, dirigiéndole una corta salutación.

Otros obreros arrojaron flores al paso del Rey. Cuando abandonaban el edificio, algunos señores ovacionaron á Maura, oyéndose vivas al energético gobernante.

Desde allí la regia comitiva pasó á visitar el Ateneo Hostafranche de Sans siendo aclamado el Rey durante todo el trayecto.

No era preciso, pues, hacerse ninguna ilusión, conservar ninguna esperanza de recobrar todo ó parte de aquella fortuna, á menos que no se produjeran incidentes imposibles de prever.

Hacia ya largo rato que la señora Aubin, María, y las otras criadas del restaurant, agrupadas en el umbral de la puerta, esperaban á la pobre ciega, impacientes por probarla su afecto y adhesión.

En la visita á la Casa de Maternidad Don Alfonso recorrió detenidamente todas las dependencias del edificio, fijándose en los más mínimos detalles.

El Rey conversó con el presidente, estrechándole la mano... Después se retiró a palacio.

La mayor parte de las calles están llenas de gente.

Incidente. Barcelona 17. Durante la ceremonia de la inauguración de la Caja de pensiones para obreros, un guardia municipal invitó a un coronel de la guardia civil a que se apartara.

Manifestación.—Excursionistas. Barcelona 16. Circula el rumor de que mañana se verificará la manifestación de protesta en favor de la Publicidad.

En las oficinas de la redacción, los republicanos se proponían reunirse, desfilando ante el local.

Mañana se efectuará la excursión regia a Villafraanca y San Sadurni.

Hay que suprimir las iluminaciones. «La Publicidad».—No hay manifestación. Mitin. Barcelona 17.

La Publicidad reproduce el artículo de Lerroux «Los cocodrilos», y al mismo tiempo inserta otro de Junoy, realzando la figura de Lerroux.

No ha habido la manifestación que se anunció, quedando reducido todo al desfile de los que firmaron la protesta contra la manifestación antirrepublicana que tuvo lugar el otro día.

Esta tarde, a las tres, se celebrará en Manresa un mitin republicano, usando de la palabra los Sres. Junoy, Roca, Moré, Brú y Palma.

El Sr. Maura en misa.—Las peticiones de los reusenses. Barcelona 17. Esta mañana el Sr. Maura ha oído misa en la capilla de la Virgen de la Merced.

Después de adorar la sagrada imagen, puso su firma en un álbum.

A medio día se ha celebrado una recepción en el salón de San Jorge de la Diputación Provincial, a la que han asistido todos los diputados, menos los republicanos.

El Sr. Maura dedicó grandes elogios a dicha corporación y a la tarde almorzó en compañía de su secretario particular, del presidente de la Diputación Provincial y del banquero bilbaíno Sr. Barga.

El presidente y el secretario de la Cámara de Comercio de Reus, acompañados del gobernador de Tarragona, entregaron al señor Maura los documentos que se formulan peticiones de utilidad para dicha población.

El Sr. Maura conferenció con los expresados señores, a los que manifestó que se hallaba muy satisfecho del vecindario de Reus y que se encontraba dispuesto a hacer cuanto pudiera en beneficio de dicha ciudad.

Los comisionados salieron muy contentos de la entrevista.

Figuerola. Llegada a Villafraanca. Preparativos.—Animación. Villafraanca del Panadés 17.

Villafraanca del Panadés, engalanada como en sus días de grandes fiestas, se prepara para recibir a S. M. el Rey.

Un gentío inmenso llena las calles de la población, y los pueblos vecinos se han quedado materialmente deshabitados, pues sus habitantes han acudido en masa a esta ciudad para presenciar la llegada de D. Alfonso.

Se han levantado arcos de triunfo, uno de ellos por los exportadores de vinos y propietarios de los viveros de cepas americanas.

Los balcones de las casas están engalanados con flores y colgaduras, y las campanas tocan a vuelo.

El tren real es esperado dentro de muy poco tiempo.

Villafraanca del Panadés 17. Ha llegado el Rey, habiéndosele hecho una gran ovación.

Todas las funciones vivas del país han ido a la estación, contribuyendo al entusiasta recibimiento que se le ha dispensado.

La carrera que había de recorrer el Rey, para entrar en Villafraanca del Panadés, estaba atestada de gente.

En los balcones había muchas señoras que le arrojaban ramos de flores al pasar.

Los vivos se sucedían sin interrupción. Dio la mano al dédán de Villafraanca del Panadés.—FABREGUES.

Visitando Centros. Villafraanca del Panadés 17. Su Majestad visitó la Estación Antropológica Sabater, donde trabajan 200 obreros injertando cepas.

También visitó el Centro Agrícola, y don Alfonso, a quien recibían en todas partes con ovaciones y arrojándole flores, elogio todo cuanto ve.—FABREGUES.

A San Sadurni. Villafraanca del Panadés 17. Ha marchado el Rey a San Sadurni, después de visitar la Estación Zoológica y algunos almacenes.

Ha habido muchas ovaciones y S. M. se marcha de esta muy satisfecho.—FABREGUES.

INTENTO DE SUICIDIO. Los guardias de Seguridad de servicio en el Viaducto, vieron esta madrugada que un joven se subió a la barandilla del mismo, sin duda con ánimo de arrojarse a la calle de Segovia.

Acudieron presurosos y detuvieron al joven, que hizo todo género de esfuerzos para encaramarse a lo alto de la barandilla a fin de consumar su fatal propósito.

En la lucha que sostuvo con los guardias, se produjo contra el muro del Viaducto dos heridas, una en la barbilla y otra en la región glútea.

Conducido a la Casa de Socorro de la Latina, los médicos calificaron de leves las heridas que sufrió.

Interrogado en el beneficio establecimiento, dijo llamarse Emilio Gago Segura, de diez y seis años, organillero, y que había atentado contra su existencia por haberse gastado tres pesetas que no le pertenecían y no podía restituirlas a su dueño.

NOTICIAS DE ESPECTACULOS. Elava.—A la mayor brevedad se estrenará una revista, original de D. Aurelio Vela, titulada «Bazar de muñecas».

DE ESCRIMA. «POULE», A ESPADA

La Sociedad de Esgrima, que tantas iniciativas plausibles ha desarrollado desde su reciente formación, ha organizado una poule a espada, con pinta de arresto, y otra a sable.

Esta mañana se verificó la poule a espada en los Jardines del Buen Retiro, siendo tan considerable el número de tiradores, que obligó al Jurado a dividirse para simultáneas de los asaltos.

De las pruebas eliminatorias resultaron vencedores los Sres. Vacas y conde de Asmir en el primer grupo, y Lapoultie y Fernández en el segundo.

Dos asaltos definitivos entre los referidos tiradores dieron la victoria al Sr. Vacas, repartiéndose los demás premios los Sres. Lapoultie, Asmir y Fernández.

El reglamento establecido para la poule se presta a todo género de azares y de injusticias, que pueden ocasionar incidentes desagradables. Hoy no hubo que lamentar lance alguno gracias a la exquisita corrección del Jurado y de los tiradores; pero bueno sería que la Sociedad corrigiera esos defectos para lo sucesivo.

La pinta de arresto ha dado un resultado muy gráfico. Ni un solo golpe fue discutido, a pesar de que hubo cincuenta asaltos.

Si se generalizara el uso de esta sencilla modificación del arma, se facilitaría la misión de los jurados y se daría un golpe de muerte a los fumadores, ventajosa ambas dignas de tomarse en cuenta.

El domingo próximo se celebrará probablemente la poule a sable, para la cual se han inserto muchos amateurs.—S.

TOROS. SEGUNDA DE ABONO. Toros de Villamarta.—Espadas: Bombita, Machaquito y Gallito.

¡Que sí! ¡Que no! ¡Que llueva a chaparrón!

En esas nos hemos pasado cuatro días, hasta que hoy, compadecido el cielo de nuestras angustias, ha abierto un ligero paréntesis en las tormentas, y nos ha hecho más felices que un sombrero de copa cuando le dejan en la percha.

Las nubes son las primeras concurrentes a la corrida de esta tarde, y es muy posible que nos den un disgusto antes de que la fiesta acabe.

¡Sea todo por Dios y en beneficio de la agricultura!

Yo, por si acaso, traigo paraguas, impermeable, chancos, escribo en cuartillas impermeabilizadas y me traigo de cuartillero a uno que se llama Agudo; con que creo que eso es ponerse en situación.

Sólo faltaba que los toros fuesen de Veragua, y que los torerosen el Marinero y el Aguapunta para que la fiesta náutica resultase completa.

Así, pues, no hay que contar hoy con chistes, porque seguramente todos salen mojados.

Y de esa forma, no hay quien saque chispas a nada.

La plaza está casi llena, salvo por el 5 y 6, y la tarde ha quedado casi tan aceptable como un destino de seis mil pesetas sin descuento y azucarillos.

Primero. Estornino, negro, zaino y marcado con el número 60.

El público aplaude a Machaquito; veremos si las cañas se tornan en lanzas.

Durante un rato nos entretenemos más o menos agradablemente en ver al Villamarta hacer a automóvil suelto y con chaufeur.

Ya arremata los piqueros tres veces, saliendo suelto, porque el Arriero aprieta de veras.

Toma hasta otras dos varas, dejando en el ruedo un penco.

Morenillo y Barquero pasan fatigas con las banderillas, pues el bicho tiene la cabeza más descompuesta que un desperdador, apretando los chicos en el pecho de repetición.

El toro es mansueto y más infeliz que un portero jubilado.

Bombita, de verde y oro, comienza a torear molesto por el aire, y al primer pase el toro se declara fugitivo, como si no quisiera meterse en líos.

Sigue Ricardo toreando sobre la izquierda, consintiendo mucho para sujetar al bicho.

Sufre una colada, por meterse en el terreno del toro, y con los terrenos cambiados, y echándose fuera, deja un pinchazo que el toro escupe.

Repite con otro pinchazo administrado en la misma forma.

El público silba algún tanto. Una media estocada en todo lo alto mejora en algo la faena que hace Bombita, acostándose el toro.

Silencio en las filas.

Segundo. Sale un bicho flojo, negro y con menos representación social que una mona. Ira el feto, y dirige toda clase de epítetos a la presidencia.

La catomanía se deja torear por verónicas apenas si se entra de lo que ocurre en el ruedo, pues estoy ocupado en preparar un párrafo de protesta contra el ganadero, la Empresa y el presidente, que sin saber por qué—por no hacer caso de las habilidades que corren—toleró esto.

El párrafo toma cinco varas, sin dejar, naturalmente, ningún caballo.

Jerome y Pataterillo banderillan, mientras en el público sigue el concierto flarónico.

Los pares de Patatero son buenos de verdad, y el público aplaude.

Machaquito, entre las protestas del público, se dirige al bicho y pone cátedra de toreo.

Ados dedos de los pitones, con los pies clavados y alargando los brazos a ley, torea divinamente y con todos los adornos posibles.

Esto es negro y corto de pitones. El público protesta algo, aunque no tanto como debería.

Se arriera a los picadores, demostrando que en cuerpo chico puede haber bravura, y tras tomar cinco puyazos, deja sobre el ruedo todo su baquillo en un par en buen sitio, y Barquera deja en su turno otro bueno.

Termina Antolin con otro, pronto.

Bombita comienza su faena de muleta con la fiereza, toreando bien de brazos, pero batoleando algo los pitones.

En cuanto puede, aprovecha y deja media en buen sitio, pero un poquito perpendicular y atravesada.

Así, como quien no hace nada, lo pasa por alto y deja la muleta enganchada en el estoque, tapando la cara al toro.

¡Es usted Bombita, o Cesare Watry? Cuando se le quita el velo al toro, el estoque ha entrado unos cuantos centímetros más que el toro dobla.

¡Que es eso, Bombita! ¡Nos apagamot Quinto.

Se llama Calderón, y es negro zaino, ancho de cuerna, largo, y no muy abundante de carnes tampoco.

Machaquito intenta quitarle el gas que trae de salida, pero el toro demuestra que no tiene la menor afición por la vida tranquila y sigue midiendo la plaza.

Molina agarra un buen puyazo, perdiendo el caballo.

Sale sobre otro penco y atiza otro picotazo y luego otro.

Granito de Oro cumple con dos picotazos. A la salida de un puyazo Machaquito sale perseguido de cerca, librándose de una cogida por haberse caído provisionalmente al suelo saltando el toro por encima.

Jerome y Chata banderillan como pueden, pues el toro conserva aun todas sus facultades de corredor.

Y sale Machaquito dispuesto a demostrar ante el bicho que tiene algo de torero y que torea algo más que a la mona de antes.

El toro se revuelve a cada pase, dispuesto a enganchar en cuanto Machaco se descuida.

Se le no se afilice y lo tora sobre ambas manos con tranquilidad, siendo ayudado por Pataterillo que está hecho un coloso del peonaje.

Lia y deja un pinchazo.

Signe toreando con más valentía que el que inventó el valor, sufriendo alguna que otra colada y sobre las tablas del 7 se deja caer sobre el toro con una estocada inmensa.

Salte rebotado porque se estrechó hasta lo indecible ¡Jesús y como viene este niño! Acierta el descabello a la primera.

Ovación muy merecida.

Sexto. ¡Horror! Se abre la puerta del chiquero y nos sueltan una rata.

¡Ustedes vieron la que se armó el día del estreno de a Lobra de la Temporada en Apolo?

Bueno, pues pongan ustedes aquella bronca aumentada en el doble.

El público arroja al ruedo las almohadillas y chillá desesperadamente.

Vuelvo a consignar lo del párrafo anterior, y además, mañana hablaremos.

El feto es conducido al corral de sus mayores, y en sustitución suya sale el toro.

Sexto (bis). Es de Palha, grande y corto de cuerna. Produce un poquito de lio entre el peonaje, y al intentar pararle los pies Gallito, sufre un susto terrible, pues el toro se le cuela como el rayo del sol por el cristal.

El Sr. Palma se acerca seis veces a los del palo, demostrando que es toponcillo y voluntarioso.

Machaquito da una larga de marca extra. Fenece a cuerno airado un caballo.

Cogen los palitroques los espadas y el público se prepara a ver monerías.

Gallo sale el primero, y tras algunos adornos, cambia sin alvar, dejando luego un par de frente feillo.

Machaquito deja a su vez un palo al cambio también, dando una salida en el centro de la suerte, que ni la puerta de Alcalá.

Bombita remata el tercio con medio, también feillo.

¡Ven ustedes a lo que conduce lo de ¡matadores!

Gallo pequeño agarra un par bueno. (Palmas.)

Gallo emplea en el de Palha una faena reposada y tranquila, entrando, sobre tablas del 3, con un buen pinchazo.

Buenos pases, inteligentes y de cerca, demostrando que sabe lo que tiene entre manos, para dejar luego un pinchazo hondo, alto.

Termina con un certero descabello. (Palmas.)

El número que hoy ha publicado nuestro querido colega El Eco Complutense de Alcalá de Henares, casi por completo está dedicado a los señores arquitectos que visitaron a Alcalá.

A más de una información muy completa del viaje, publica las impresiones de ilustres arquitectos.

Dicho número es muy notable.

Esta mañana se ha administrado, con la solemnidad y ceremonial de costumbre, la Comendación pascual a los enfermos de la parroquia de Santa María.

Las calles por donde ha pasado la procesion estaban muy concurridas y adornadas, especialmente la calle de Segovia, desde cuyos balcones han arrojado los vecinos al paso del Santísimo grandes ramos de flores.

Cooperativa de la Prensa.—A pesar del encarecimiento de la mayor parte de los artículos en el mercado, la Cooperativa de la Prensa ha mantenido sus precios en cuanto ha sido posible, y pone especial cuidado, como siempre, en el peso y en la calidad de los géneros.

Por esto resulta que los socios consumidores de la Cooperativa de la Prensa obtienen positivas ventajas.

En el despacho de la misma, calle de Recoletos, 15, se facilitan catálogos.

EL MEJOR POSTRE. MERMELADAS TREVIJANO. Dr. Balaguer vacuna de 2 a 5. Preciados, 25.

Para anunciar en teatros, pidáanse tarifas a la Empresa anunciadora Los Tiroleses. Conde de Romanones, 7 y 9, entresuelo. Rápidas propagandas.

Las exaquis que se celebrarán mañana en el capicho de Palacio son por el eterno descanso del alma del Rey D. Francisco de Asis, cuyo segundo aniversario de su muerte es hoy.

Las exequias se han trasladado al día de mañana por ser hoy domingo.

Esta tarde sale para Barcelona el oficial de Telégrafos de Palacio, Sr. Larrainzar, a reemplazar en el servicio de S. M. el Rey al Sr. Campos, que regresa algo debilitado de salud.

El constante uso de las AGUAS DE COSLADA cura los enfermos de sífilis.

De venta en las principales farmacias y droguerías.

Su Majestad el Rey ha concedido una artística copa de plata para premio en las tiradas extraordinarias y de competencia con las demás Sociedades de España, que, bajo los auspicios de la titulada «Tiro de Pichón», de Granada, habrán de verificarse en dicho punto, con motivo de las próximas fiestas del Corpus Christi.

Se ha encargado de la consulta de enfermos de la garganta, nariz y oídos del Dispensario Antituberculoso de Madrid (General Pardiñas, 4), el distinguido especialista, profesor del Instituto Rubio, doctor Jiménez Encina.

En la Asociación general de Dependientes de Comercio (Mayor, 1) celebrará el 18 a las diez de la noche junta general la sección gremial de Droguería y Perfumería.

Por ser asuntos de verdadero interés los que han de tratarse, se invita a todos los dependientes de los referidos gremios la puntual asistencia.

Procedente de Barcelona y Bilbao ha llegado a Madrid el diputado a Cortes conde de Torre-Vélez.

En el Juzgado de guardia se presentó esta tarde un súbdito italiano, llamado Mathioli Umberto, denunciando le habían robado un reloj de acero y 370 pesetas en oro.

Ignora quién o dónde le hayan despojado de cuanto llevaba en los bolsillos.

En el Juzgado de guardia se ha recibido esta tarde el escrito enviado por el juez especial de Barcelona, que instruye la causa contra José Miguel Artal.

Interesa en dicho documento se reciba declaración de D. José Artal, interrogándole respecto a la clase de amistades que cultivó su sobrino, tanto en Madrid como en Valencia, durante el tiempo que residió en ambas ciudades, y si, a juicio del declarante, habrá cometido el delito por que se le procesa, instigado por alguna persona.

El turno de la Latina, a quien corresponde el turno de guardia, ordeno compareciera el Sr. Artal, no habiéndolo hecho hasta las seis de la tarde.

LA MARAVILLA. AGUAS DE COSLADA. ANALIZADAS POR EL SABIO DOCTOR CAJAL. PURGANTE DE PRIMER ORDEN.

Antibiliosas.—Antihépticas, antiescrofulosas.—Depurativas y antisifilíticas.

Depósito Central y Oficinas en Madrid: Calle Quintana, número 25.

Unico depositario en Madrid, D. Guillermo García, Capellanes, 1.

De venta en las principales farmacias y droguerías.

PLANES DE SANCHEZ TOGA. REFORMAS EN LA JUSTICIA. Cuenca 17.

El Colegio de Abogados se ha reunido para tratar de las anunciadas reformas que en la administración de justicia pretende introducir el actual ministro de Gracia y Justicia.

Los proyectos que se atribuyen al señor Sánchez de Toga han sido muy mal recibidos.

Se han tomado varios acuerdos, entre otros los de solicitar el apoyo de la Prensa y dirigirse al ministro de Gracia y Justicia, para que se oponga a las reformas, que se estiman por todos inconvenientes para la administración de justicia.

El Colegio de Abogados de Cuenca se pondrá de acuerdo con los demás Colegios de España para evitar que los planes de Sánchez de Toga prosperen, y también se dirigirá a sus representantes en Cortes con el mismo objeto.

En la multitud de la campaña de la CORRESPONDENCIA DE ESPAÑA sobre esta cuestión, habiéndose dedicado muchos elogios a dicho periódico por haber sido el único que ha tratado hasta ahora de asunto de tanta importancia.—MAZORA.

EN VALENCIA. La huelga de los carniceros.—Una romería. Valencia 17.

En la mañana de hoy, el vecindario se ha abastecido de carne en las mesas colocadas por el Ayuntamiento.

El alcalde ha conferenciado con los carniceros, sin conseguir llegar a un acuerdo. En vista de ello, los carniceros siguen en huelga.

FUNCIÓN BENÉFICA. CONTRA LOUBET. EXAGERACIONES. Paris 17.

Telegramas recibidos de Marsella dicen que el supuesto complot descubrió para atentar contra la vida de M. Loubet, se ha exagerado mucho en los primeros momentos de conocerse.

Resulta cierto, no obstante, que los tres individuos detenidos profirieron amenazas contra el Presidente de la República.

Los tres presos acababan de llegar de Barcelona y la policía, que ya tenía aviso de su presencia en Marsella, vigilábalos cuidadosamente.

Creese que este asunto está íntimamente relacionado con la prisión realizada días pasados de un anarquista español.

Además, la policía busca a otro individuo de nacionalidad italiana también, el cual hallábase en la taberna de Giovanni y dijo que si fallaba el golpe preparado contra Loubet, no fallaría el que él se encargaba de dirigirle.

Dícese también que el complot ha nacido en Lyon.

La policía vigila a gran número de anarquistas italianos, belgas y franceses procedentes de Chambery, Túniz y Milán.

Esta mañana han llegado a Marsella, procedentes de Paris, varios inspectores de Seguridad los cuales confederaron inmediatamente con el prefecto y el comisario especial nombrado.

Seguiese la pista a varios anarquistas españoles e italianos.

Dos inspectores han salido hoy para Roma.

Se asegura que en el complot descubrió se trataba también de atentar contra la vida del Rey Victor Manuel de Italia.

R. Blasco.

ECOS POLITICOS. «Habrá reconciliación? Esto se preguntaba y aún se preguntan los políticos que están enterados de lo que anteanoche ocurrió en la Academia Española, que, como ya dijimos en otra ocasión, es ahora el lugar en donde toda intriga política tiene su asiento.

Hay que advertir que desde hace algún tiempo el Sr. Villaverde parecía huir del señor Silveira, y cuanto más buscaba éste ocasiones de conversar con su amigo D. Raimundo, más esquivaba el Sr. Villaverde estos encuentros, hasta el punto (es inútil que lo nieguen, pues nos consta) de que alguna vez buscó salida excusada para no encontrarse con D. Francisco.

Pero anteanoche ocurrió todo lo contrario. D. Raimundo se dirigió al Sr. Silveira, y cogiéndole por un brazo, como es costumbre entre camaradas, y diciéndole: «Paco, tenemos que hablar; lléveme a un apartado sitio y allí mantuvieron larga y animada conversación.

Ignoramos completamente lo que trataron; sólo sabemos que el Sr. Villaverde se mostraba muy agitado y deseoso de vencer de algo muy importante al Sr. Silveira; el cual, sin darse a partido, sonreía melancólicamente, y al parecer, encontraba muy grato, rascarse suavemente la barba.

«Habrá reconciliación? Personas autorizadas nos dicen que no son ciertas las declaraciones que alguien ha atribuido al gobernador de Barcelona respecto a que éste consintiera los proyectos de una manifestación de simpatía al señor Maura, como tampoco es cierto que el ministro de la Gobernación haya emitido opiniones juzgando declaraciones que no se han hecho.

Si de los labios del Sr. Sánchez Guerra—añadían—han partido en estos días juicios que pudieran afectar al Sr. González Reinos, han sido más bien en favor de éste, cuya conducta no merece más que plácemes del Gobierno.

Ningún telegrama había a primera hora de la tarde en Gobernación que diese motivo para creer que los elementos radicales de Barcelona insistían en la manifestación que se venía anunciando en estos últimos días para hoy.

Sin embargo, y aunque en los centros oficiales nada se ha dicho, nos consta que, en prevision de que aquella pueda llevarse a cabo, el gobernador de Barcelona no acompañó hoy al Rey en su excursión a Villafraanca del Panadés, habiéndose quedado en la capital.

RUSIA Y JAPON. ULTIMA HORA. MAS PERSONES.—NUEVO ATAQUE. San Petersburgo 17.

Por noticias recibidas anoche de Port-Arthur, y que se refieren a declaraciones de los supervivientes de la catástrofe del Petropavlosk, descártase la hipótesis de que haya sido un submarino el que causó la desgracia.

Dase nueva versión de tan desdichado accidente, y afirmase la creencia de que el suceso ha sido originado por un accidente ocurrido en el interior del buque, porque es inexplicable que si hubiese sido un submarino, no aprovechase el almirante Togo la confusión de los primeros momentos al perderse el buque almirante ruso, para caer sobre la escuadra enemiga, en vez de alejarse con sus barcos.

Afirmase cada vez más la creencia que la explosión se ha debido a la deflagración espontánea por descomposición súbita de los gases de los proyectiles de piroxilina que llevaba el Petropavlosk, a causa de un rápido cambio de temperatura.

No falta quien crea que un torpedero dormiente, ruso o japonés, haya herido al acorazado, produciendo un incendio en la sala, donde iban los explosivos.

El generalísimo Alexieieff anuncia el envío de un informe científico sobre la pérdida del Petropavlosk.

La leyenda también representa su papel en tan terrible catástrofe, y preténdese que el ruso se negó a adquirir un submarino de sistema americano, a pretexto de sus pequeñas dimensiones; que el japon lo compró, utilizándolo ahora para destruir el buque insignia de la escuadra rusa.

De buen origen corren noticias de que muy pronto recibirá Rusia varios submarinos, construidos bajo la dirección de un oficial de su marina.

Como circulaban rumores de que Port-Arthur había sido atacado nuevamente, fui al Estado Mayor, donde me dijeron que era muy posible que en aquellos momentos los japoneses estuviesen atacando a dicha plaza; pero que durante el día de ayer, ni la noche, se había recibido ninguna noticia que anunciase haber sido atacado Port

